

ORGANIZACIÓN DE LA RAMA ARCO IRIS



**ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE
EXPLORADORES KARIS**

1. ¿QUÉ SON LOS EXPLORADORES KARIS?

“Los Exploradores Karis, son la formación de una nueva humanidad. Todos los niños y niñas Karis, cuando tengan 80 años siguen siendo niños o niñas Karis. Y al seguir siendo niños o niñas Karis, no pueden beber aguardiente, no pueden fumar, no pueden comer carne, tienen que seguir sus disciplinas, tienen que cambiar su manera de pensar, sobre todo.

Los Exploradores Karis son Exploradores de dentro y de fuera, en la parte interna deben descubrir cuales son las cosas que no deben tenerse, que deben rechazarse, cuáles son las cosas que deben seguirse, eso es una EXPLORACIÓN INTERNA EXPLORACIÓN EXTERNA es lo que hacemos en los cines, en los teatros, en los campamentos, cuando vamos a ver un juego de pelota, cuantas cosas pueden aprenderse viendo a los demás siempre y cuando tengamos el deseo de descubrir, de investigar.”
MK IQRU José Manuel Estrada.

Los propósitos de los Exploradores Karis son:

- a) Formar niños, niñas y jóvenes capaces de bastarse a sí mismos.
- b) Colaborar en la formación del carácter, inculcándoles el cumplimiento de sus deberes, para consigo mismo y sus semejantes dentro de los principios de disciplina, lealtad y servicio explicados en manuales, documentos e instructivos Karis.
- c) Formar Ramas dispuestas a colaborar con las autoridades de cada país en servicios sociales y de utilidad pública.
- d) Educar para el tiempo libre.

DIVISA DEL GENERAL DEL MOVIMIENTO: **“PAX Y SERVICIO”**
DIVISA DE LA RAMA ARCO IRIS: **“ALEGRÍA”**

El nombre de los Karis tiene varios significados:

KARI. Es una niña o niño feliz que camina sobre un arcoíris.

KARI. Explorador de lo interno y de lo externo

KARI. En Rarámuri es el hogar que nos resguarda o protege

KARI. Explorador de lo que siente, piensa y de lo que observa en la naturaleza.

2. LA RAMA ARCO IRIS

El Arco Iris está conformado por siete rayos o colores, las niñas y niños que participan en esta Rama, tienen edades comprendidas de 0 a 7 años.

- El Arco Iris tiene la forma de un puente que representa la unidad de 2 polos materiales a través de la luz, dice la tradición que al final Arco Iris hay un Tesoro.
- Representa el mundo natural que indica a los seres humanos que todo está bien, después de la tormenta viene la calma y aparece el Arco Iris.
- Simboliza un puente entre el cielo y la tierra, conecta lo terrenal con lo divino.
- Entre los Celtas el Arco Iris es un símbolo mágico dispensador de riquezas.
- Para los italianos es un símbolo de paz y bandera de esperanza, el Arco Iris con los niños recupera todos sus colores y el lenguaje bondadoso de la naturaleza.
- Para la mayoría de los pueblos, el Arco Iris es un buen augurio y para nuestra civilización es el Heraldo de un cambio favorable y esperanzador para la Humanidad.

3. LOS ARCO IRIS SON:

“Niñas y niños de 0 a 7 años, su formación y educación se fundamenta en el desarrollo y coordinación de sus funciones psicomotoras, la capacidad de socialización, el desarrollo de sus inteligencias múltiples, en base a un conjunto integral de recursos pedagógicos sintetizados en los Manuales de la Rama Arco-Iris, editados por la Oficina Mundial de los Exploradores Karis y en otros libros, documentos y publicaciones recomendadas por la Comisión Mundial de Técnica y Adiestramiento (C.M.T.A.)

Estos niños asistirán a sus reuniones a partir de los cuatro años cumplidos, se organizan por rondas, los menores de esa edad seguirán los fundamentos del Manual de las Madres y Padres de la Rama Arco Iris de 0 a 4 años, que incluye la participación en algunas de las actividades de la Rama Arco Iris integrada por los niños de 4 a 7 años. El Programa se ajusta a las

inclinaciones naturales de los niños de esas edades, aprovechándolas lo mejor posible para ayudarles en su desarrollo integral: físico, emocional, mental y espiritual; a través del juego el canto, la recreación y la exploración” *

*De los Reglamentos Mundiales, artículo 2 sección Arco Iris:

4. PROPÓSITO Y ORGANIZACIÓN DE LA RAMA ARCO IRIS

El propósito de la Rama de Arco Iris es el dar a las niñas y los niños una educación psicopedagógica, que coadyuve en su desarrollo individual y social, basado en el estudio y práctica de las siguientes áreas y/o disciplinas: Yoga y Disciplinas Milenarias, Cultura Iniciática, Ciencia y Filosofía, Idiomas, Arte, Cultura Física y Judo, Nutrición, Escultismo, Cosmobiología y Artes Marciales. Teniendo en cuenta que con esto buscamos elevar el nivel de comprensión de los seres humanos.

¿QUIÉRES ABRIR UNA RAMA ARCO IRIS?

Para empezar a organizar, dirigir una Rama de Arco Iris Kari es necesario conocer y aplicar los Reglamentos Mundiales de los Exploradores Karis, los Controles y el Manual del Dirigente de Arco Iris.

Si te interesa abrir una Rama Arco Iris es indispensable que tengas una preparación previa que incluya el conocimiento y práctica de las disciplinas básicas que se promueven durante las reuniones y actividades de la Rama Arco Iris del Movimiento Kari. Además, seguramente te darás cuenta que la preparación es continua, para que puedas brindar a los bebés, niñas y niños de esta etapa las mejores oportunidades para su crecimiento y desarrollo integral.

El Movimiento Kari te ofrece como Dirigente de manera periódica cursos de formación, folletos, platicas, actividades para que realices una mejor tarea. Acércate a tu jefe de Grupo para informarte cuando se realizan estas actividades.

LA PREPARACIÓN NECESARIA

Para lograr un buen trabajo con la Rama Arco Iris, es necesario utilizar la pedagogía propuesta por los Exploradores Kari, así como también conocer su organización, estructura y funcionamiento.

En el manual del Dirigente de la Rama Arco Iris, se encuentra desarrollado el plan de trabajo que sirve como base para los conocimientos y prácticas que se desea que el Kari alcance en esta etapa. Lo debes estudiar y aplicar.

Existe también un plan de adelanto compuesto de 7 etapas, estas son una guía y registro de las habilidades y conocimientos que se propone alcanzar en cada año de vida, que será reconocido a través de la entrega de una insignia llamada Rayo, de acuerdo a los colores del arcoíris.

En la **Libreta del Dirigente Kari**, podremos conocer la mejor forma de organizar, planear, programar y evaluar las actividades de la Rama para cumplir con sus objetivos y propósitos.

También es muy importante tener en cuenta que la alegría, la espontaneidad y disfrute de las actividades son palabras claves para el éxito dentro de esta Rama. Las niñas y niños están dispuestos a jugar, cantar, participar, por lo que sí se llega a ellos en la forma adecuada desarrollarán sus aprendizajes, habilidades y actitudes.

La Rama Arco Iris está conformada por dos Rondas o grupos de acuerdo a su desarrollo y madurez. La primera es de 0 a 4 años, donde es necesaria la participación de la madre, del padre y/o tutor que acompañan al Arco Iris en reuniones planeadas una vez al mes. En la cual los padres comparten sus experiencias y reciben la guía del Dirigente de Rama en el seguimiento del programa de actividades correspondientes en forma individual.

La segunda Ronda está conformada por Arco Iris de 4 a 7 años asisten a sus reuniones semanalmente con duración de una hora y media. La reunión está conducida por los dirigentes de la

Rama que siguen el programa de actividades de Arco Iris, donde se tiene una especial atención en la psicomotricidad, el lenguaje, la relación entre niñas y niños, a través de juegos, canciones, rondas, cuentos y más, de manera individual y grupal.

El trabajo con los Arco Iris se encamina desde el desarrollo de la psicomotricidad gruesa y fina hasta la locomoción total. Adquiriendo paulatinamente el dominio del cuerpo, a través del estímulo de los sentidos que nos proporcionan información respuestas internas y externas para lograr la reacción espontánea, así como la orientación del cuerpo, ritmos y sincronización durante sus movimientos.

Las actividades físicas recomendadas son los movimientos que promuevan el reconocimiento de su imagen corporal, su ubicación en el espacio- tiempo, coordinación de ejes corporales, lateralidad y más, utilizando siempre estímulos sensoriales. Además de que en las reuniones se trabajan otros aspectos como son: Las emociones, sentimientos, lenguaje, comunicación, socialización, pensamiento lógico-matemático y valores humanos (Inteligencias Múltiples).

Esto se logra a través de juegos, canciones, rondas, cuentos, representaciones, manualidades, arte, paseos, contacto con la naturaleza en una programación de acuerdo al Método Kari, para lo cual se tienen pláticas y cursos de preparación como los Cursos: de Inducción, el Introdutorio Intensivo y el de Dirigentes de la Rama Arco Iris.

5. LA DIRECCIÓN DE UNA RAMA ARCO IRIS

LOS DIRIGENTES DE RAMA

Para poder funcionar como Dirigente de Rama, es importante que te guste el trabajo con bebés y niños pequeños, ser empático, entenderse con los niños, identificando sus preocupaciones, ser cercano, comprensivo, con capacidades creativas y prácticas para desarrollar actividades que despierten su interés.

Es necesario lograr una gran relación con los padres con quienes vas colaborar en esta etapa.

Los Dirigentes de Rama serán de preferencia 3, donde se incluyan ambos géneros, es indispensable lograr un trabajo coordinado para mantener una atención personalizada y no exceder 24 Arco Iris siempre y cuando se tengan los 3 Dirigentes por Rama. Para mayor información revisar el artículo 97 de los Reglamentos Mundiales de los Exploradores Karis.

LOS COLABORADORES EN LA DIRECCIÓN DE UNA RAMA

Tendrás también una lista de personas que colaboran con el Movimiento ocasionalmente, dando cursos o enseñanzas temáticas, debido a su preparación especializada. Como por ejemplo psicólogo, médico, cuenta cuentos, pintor, payaso, bombero, etc. Apóyate con tu Jefe de Grupo o en el Consejo de Grupo que seguramente tendrán muchos conocidos.

LOS ARCO IRIS COMO PARTE DEL GRUPO KARI

Una Rama Arco Iris no es autónoma sino forma parte de un Grupo, donde los Dirigentes trabajan en cooperación estrecha con los Dirigentes de las otras Ramas.

Al frente del Grupo hay una Jefatura, encargada de coordinar las 5 Ramas, pero delega las responsabilidades particulares y los detalles del manejo de cada Rama. La Dirigencia Arco Iris es responsable ante el Consejo de Grupo de la organización y dirección de esta Rama.

La Rama Arco Iris es fundamental para la formación de las niñas, niños y toda persona que pertenecen al Movimiento de los Exploradores Karis. Tanto de los Karis que por su edad participan en esta Rama como aquellos que son mayores y se incorporan a otras Ramas del Movimiento.

LOS PADRES DE FAMILIA

En la Rama Arco Iris la participación de los Padres de Familia o Tutores es fundamental, motivando la participación de sus hijos, así como también estará en comunicación constante y permanente con la Jefatura de la Rama.

En la Ronda de 0 a 4 años, los padres serán quienes estarán incentivando a sus hijos para coadyuvar en el desarrollo integral y hábitos del Arco Iris. Será la Jefatura quienes avalen los avances del Arco Iris a través del Sistema de Adelanto Progresivo Individual (S.A.P.I.).

En la Ronda de 4 a 7 años corresponde a la Jefatura de Rama realizar las 12 Áreas o Disciplinas Karis a través de actividades como juegos, canciones, cuentos y otros, durante las reuniones. La participación de los Padres se centra ahora en llevar a los Arco Iris a sus reuniones asidua y puntualmente.

EL SISTEMA DE ADELANTO PROGRESIVO INDIVIDUAL

El Sistema Adelanto Progresivo Individual del Arco Iris esta plasmado en un registro escrito llamado: "Control de Pruebas de Adelanto". Donde permite ir asentando el avance en el desarrollo que el Arco Iris tiene en esta etapa de su vida.

Se encuentra compuesto en 7 partes que corresponden a los 7 primeros años de vida del infante. Sirven como guía para los Padres de Familia y Dirigentes Karis para identificar la madurez y el progreso individual en el transcurso del tiempo.

Los colores con los que se identifican los rayos son los siguientes: Violeta, Índigo, Azul, Verde, Amarillo, Naranja y Rojo. Cada color corresponde respectivamente a cada año de los 0 a los 7 años.

6. ADMINISTRACION DE LA RAMA ARCO IRIS

PUNTOS PARA LA APERTURA DE LA RAMA ARCO IRIS

Si desea formar una Rama Arco Iris en un grupo ya existente, debes obtener el permiso del Jefe del Grupo, quién a su vez pedirá al representante de los Exploradores Karis en su región, que le permita agregar una Rama más a su grupo. Cuando se haya concedido el permiso. ¡ADELANTE!

Si no existe grupo, acude directamente al Comisionado de Distrito, de Provincia o a la Jefatura Nacional y no procedas hasta obtener de éste el permiso. Las funciones de cada uno de ellos, están bien delimitadas en los Reglamentos de los Exploradores Karis.

LUGAR PARA LAS REUNIONES

Se trabaja en donde se realizan las reuniones del Grupo Kari del cual forman parte, en un parque o una Casa Kari. El lugar debe ser seguro, higiénico y cómodo donde los Arco Iris estén cuidados, se les atienda de manera personalizada, con un horario fijo de entrada y salida. Cumpliendo con las normas establecidas por las autoridades de tu localidad.

FINANZAS

Aunque el Grupo lleva todas las finanzas de las Ramas, es bueno llevar aparte el registro en el cual se identifiquen los ingresos y egresos propios de la Rama Arco Iris. Las cuotas que pagan los Arco Iris estarán determinadas por el Consejo de Grupo para cubrir las necesidades propias de cada Rama y del Grupo.

Es muy importante que la Jefatura de la Rama promueva el pago de las cuotas a tiempo a fin de tener los recursos necesarios para comprar materiales y otros.

También se pueden realizar actividades por parte de la Rama Arco Iris o todo el grupo con el propósito de generar mayores utilidades para eventos que requieren una mayor cantidad de recursos. Ya sea que los mismos estén dirigidos a los Arco Iris o al Grupo.

PARA INGRESAR A LA RAMA ARCO IRIS.

Se debe llenar la "Solicitud de Ingreso" la cual contiene los datos del grupo e individual, como son el registro de inscripción, el nombre del Kari y sus datos generales, así como también nombre y datos de sus padres o tutores, fecha de ingreso y motivo por el cual entra a los Exploradores Karis; con el consentimiento firmado por madre, padre o tutor y compromiso para que su hijo cumpla con los requisitos que le sean pedidos. Se actualiza anualmente la membresía para pertenecer a la Organización Mundial de Exploradores Karis.

Con la solicitud llenada, la Jefatura de Rama se encargará del trámite administrativo de inscripción y obtener la Credencial Oficial Kari. Misma que se entregará con las siguientes insignias: Anual, la de Exploradores Karis y la del Grupo.

El Centro Nacional de Registros e Inscripciones envía la credencial respectiva, que lo acredita como miembro activo de los Exploradores Karis por ese año.

7. EL UNIFORME.

En los Reglamentos Mundiales de los Exploradores Karis, se encuentra lo relativo al uniforme. Se observará estrictamente las especificaciones contenidas ahí. Recordemos que los Exploradores Karis son una ORGANIZACIÓN MUNDIAL, por lo que hay que unificar y uniformizar al grupo con la ayuda y experiencia de todos.

De 0 a 4 años el Arco Iris utilizará los colores del uniforme.



Colores del Uniforme Kari para Arco Iris de 0 a 4 años.

De 4 a 7 años portará el Uniforme Oficial Kari completo con las insignias correspondientes al adelanto que vaya obteniendo, de acuerdo al Folleto Instructivo de Adelanto Individual (FAI).

Camisa blanca de manga larga, falda pantalón o pantalón azul marino, zapatos negros, cinturón negro, calcetas grises perlay suéter gris

Uniforme Oficial Kari e Insignias para para Arco Iris de 4 a 7 años.



8. ASCENSO A LA RAMA GNOMO KARI.

El Arco Iris deberá saber que el camino a recorrer no termina a los 7 años, se le alentará a seguir adelante indicándole que podrá continuar en la siguiente Rama llamada Gnomo Kari. Al cumplir los 7 años, los Arco Iris pasaran a la Rama Gnomo Kari en una ceremonia especial y emotiva. **“Alegría”**

Es importante considerar la madurez física, emocional y mental del Arco Iris para decidir su pase a la siguiente Rama. Que podría ser unos días antes o después de los 7 años.



ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE EXPLORADORES KARIS
COMISIÓN MUNDIAL DE TÉCNICA Y ADIESTRAMIENTO.
1ª EDICION 2023 DIGITAL

